



«En la violencia de género hay que poner siempre el acento en el asesino»

Ángeles Carmona Presidenta del Observatorio contra la Violencia Doméstica

Una charla sobre los medios de comunicación en la percepción social de la violencia de género inaugura el máster sobre la materia

:: C. HERNÁNDEZ / WORD

SALAMANCA. «Personalmente no me gusta que se utilicen frases como 'la violencia de género se cobra otra víctima', como si se tratara de un huracán o de un suceso excepcional; no, es el asesino el responsable, hay que poner siempre el acento en el asesino». Ángeles Carmona, presidenta del Observatorio contra la Violencia Doméstica y vocal del Consejo General del Poder Judicial, visitó ayer Salamanca para hablar de la importancia de los medios de comunicación en la percepción social de la violencia de género. En la inauguración del Máster en Estudios Interdisciplinarios de Género, Carmona explicó su visión sobre el modo en el que los casos de esta violencia llegan al gran público y solicitó, como decíamos, que no se olvide la figura del asesino detrás de eufemismos o juegos de palabras.

Para la presidenta del Observatorio, no se debe tratar la violencia de

género «como un suceso, como algo extraordinario o anormal». Hay que huir, de este modo, del «amarillismo» y de buscar el lado retorcido o «abrupto» de las historias de las víctimas. La típica entrevista con los vecinos que todos estamos acostumbrados a ver en televisión tras un asesinato o una agresión por violencia de género, es, para Ángeles Carmona, un modo de revestir a estas desgracias de características que se escapan de lo que son en realidad: muestras de una lacra social con la que debe comprometerse toda la sociedad. Por ejemplo, «no se debe sacar a los cadáveres en las imágenes, porque es algo que afecta mucho a la dignidad de las mujeres».

Esfuerzo de todos

Mujeres que, como reconoció Carmona, realizan actos de «heroísmo» cuando dan el paso de denunciar la violencia que sufren por parte de sus parejas. Aunque es cierto que, según datos recientes, el 86% de las mujeres españolas conocen la existencia del teléfono 016 de atención a víctimas de violencia de género - que no deja rastro en la factura telefónica - la presidenta del Observatorio contra este problema social pidió que «no se baje la guardia» y que se mantenga un trabajo «de todos unidos y con esfuerzos coordina-



Ángeles Carmona y José Ángel Domínguez. :: ALMEIDA

dos».

«No podemos saber cuántas vidas hemos podido salvar gracias al 016 y gracias a las medidas de protección que se adoptan diariamente por los juzgados españoles», añadió Carmona, que reconoció, no obstante, que hay un porcentaje de mujeres que nunca denuncian. «Toda la sociedad, desde las instituciones a las familias y allegados de las víctimas debemos estar ahí para apo-

dió Carmona, que reconoció, no obstante, que hay un porcentaje de mujeres que nunca denuncian. «Toda la sociedad, desde las instituciones a las familias y allegados de las víctimas debemos estar ahí para apo-

La presidenta instó a huir del «amarillismo» a la hora de tratar este tipo de violencia

Un 86% de las mujeres conoce el teléfono 016 de atención a las víctimas

yarlas». Sin olvidar, añadió, hacer un seguimiento por parte de los medios de «lo que sucede con el asesino una vez que ha cometido el delito».

Por otro lado, sobre las recientes declaraciones del secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, de que el entierro de una mujer víctima de violencia de género sea un funeral de Estado, Carmona señaló que «lo más importante es que la violencia de género «si es una cuestión de Estado» y lo que se debe hacer «es prevenir para que no ocurra» y seguir «mejorando entre todos para que nunca más muera una mujer».

Otros asistentes

A la inauguración del Máster en Estudios Interdisciplinarios de Género y el Doctorado en Estudios Interdisciplinarios de Género y Políticas de Igualdad, que tuvo lugar en el Salón de Grados de la facultad de Derecho, también asistieron José Ángel Domínguez, vicerrector de Promoción y Coordinación, Ricardo Rivero, decano de la facultad de Derecho, Ángela Figueruelo, directora del Máster, Fernando Martín Diz, director del Doctorado y Marta del Pozo, secretaria de la Comisión Académica del Máster en Estudios Interdisciplinarios de Género.